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№ 質　疑　内　容　等 回　答　な　ど 分野 回答者 備考

1 人口減少について具体的に教えていただきたい。

昨年と比較して、３月末時点で15人プラス、４月末はマイナス１人、５月末はマイナス24人となっている。いま
までは毎年100人程減少しており、この18年で1,800人減ってます。人口減少は以前に比べて減ってきてお
り、開発等が盛んになってきている。私たちが頑張って外部へのアピールも大事だが、町内へもアピールが
必要。最近は町内の方がローソンやガソリンスタンドを開業されている。みなさん一人ひとりが頑張ってもらう
のは非常に大事。町民の皆さんで提案したり、自らやっていただければ相乗効果が生まれるのではないか
と思っているし、町は応援する。そうなれば人口減も止まると思っている。

定住促進 町長

2
大分県の杵築市では、市職員が特急電車に乗って市の特産品を販売している
と新聞に掲載されていた。

基山PA上りで毎日、AM10:00～PM5:00まで「基山ふるさと名物市場」を出店し、基山の産品を出品してい
る。売り出しの時は、町職員や私も出ている。西鉄とはすでに連携しているので、今後はJRとの連携等も考
えていきたい。

産業 町長

3 留学生のマナーについて（自転車、ゴミ等）

どこに外国人が勤めているかの調査はしている。町というより7区がやったことですが。それぞれの企業に４ヶ
国語使った注意のパンフレットを配っている。町としては伊藤ハムと連携して、日本を理解してもらえるような
プロジェクトを今年度にやるようにしている。人材難で外国人に頼らざる得ない状況もあるが、マナー教育は
大事なので、まずは雇っている企業、そして、外国の方々に対してフレンドリーにやれるように町としても考
えていきたい。

まちづくり 町長

4 割田団地前に送迎車が駐車している。また、自転車置場のマナーが悪い。
現地確認を行い、現状を把握した上で、対応を考えたい。自転車置場については、臨時職員がいるため、
確認する。

公共施設 町長

5
北九州の門司港では、２５年間で高齢化率が１０倍になったと新聞に掲載されて
いた。基山町も１０年後の高齢化率が２倍くらいになるのではないか。

１人暮らしの高齢化世帯率は圧倒的に多くなる。今が2人暮らしの高齢者世帯が多いためでです。理想を言
えば、高齢化専用住宅を建築し、そこに移り住んでもらうことにより、空いた土地に若い人を入れていくこと
が出来ればいい。
以前は１１区の高齢化が進んでいたが、現在は世代交代が起きている。今はけやき台の17区が減少してい
る。５区等が増えはじめている状況である。9区は当たりまえに増えていますが、今後期待しているのは、5
区、8区、11区、3区くらいに住宅が増えていってもらえればと思っている。

その他 町長

6 基山町からの人口流出より、転入を重視しているのか。

流出を減らすために、どういう政策が流出を減らすのかというと、まず仕事とよく言われる。仕事があれば出
ていかないといわれる。自分の子供を考えて見てください。どういう仕事があれば出ていかないのか。今、ど
んどん企業誘致している。JAミートフーズが2.5倍の規模になって小倉にできる。既存店舗は別事業をやる
ので、閉鎖はしない。400人ぐらい雇うと言っているが、基山から若い方がミートフーズに勤めるかというと、そ
うじゃない。それじゃあ解決しないので、もっと周辺の佐賀・久留米・福岡までの中のすごいいい企業を基山
の方々に紹介する仕組みが重要ではないかと思っている。まだ始めてないが、ハローワークが鳥栖しかな
い。役場の中に企業とかに詳しい人を、基山はけやき台にハローワークの所長を経験したような方が多くい
るので、OBだから安い金額で雇って、役場の中にハローワークを作って、子供たちが就職してもいいような
企業を紹介していきたいが、まだまだ時間がかかるので、すぐに減少を止めることはできない。すぐに成果
になるのは、外から入ってくることだが、今、Uターンや孫が戻ってきたケースも増えてきているので、そこら
あたりも今後研究していきたい。

定住促進 町長

8 特定健診に新たにピロリ菌の検査がつけてあるが、料金は上がるのか。
ピロリ菌検査は別に自己負担が500円必要である。今は国保の方を対象にしているが、社保の方も同じよう
にやれるようにしようと協議している。65歳以上の特定健診には、ポイントが付く。

健康増進 町長
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9 ピロリ菌検査は年に２回までか。病院で2回までと聞いた。

まずは一回目の検査を行い、疑わしければ、本検査をする。ピロリ菌がいれば除去を行う。除去は１０何回
やるように聞いている。
ピロリ菌検査は5,000円程度かかるが、自己負担は500円でいいということになっている。
ピロリ菌の検査の細かいことは正確に答えられませんので、また正確に答えさせていただきたい。
（補足）一般の医療機関での菌除去は２回までである。２回で効果がないときは、専門機関で除去をする。
（この場合は保険は使えない。）
→肺炎球菌との誤解

健康増進 町長

10
地下歩道、ホコリ等が溜まるがどうにかならないか。基山町として将来どうして
いきたいのか

今度の補正予算で防犯カメラが6個設置する予定になっている。国の施設になっているので管理はされて
いるとは思う。どの程度、維持管理されているかわからない。
現在、歩道橋の話を国としているので、併せて聞いてみます。国、県はいかに言うかだけの話になる。町道
の場合は予算化が必要になる。国・県に対しては強く交渉します。

道路整備 町長

11
ニューライフⅢの前を抜けていく車のズピードが出ている。
ハザードをつけてもらえないか。

平成31年度に開通する白坂久保田2号線も通り抜けする車が多いため、幾つかの手法で対策を考えてい
る。基山小学校の前もカラー舗装で対策を考えている。どういう対策ができるか当たってみる。

道路整備 町長

12 国道３号線だが、音がする。維持出張所にも言っているが、改善されない。
鳥栖の事務所は簡単に治す権限と予算しかない。国道3号線に関することが多くあるため、整理して、最低
でも佐賀の国道事務所、もっといいのは九地整に言うこと。そのためにも調べて整理した上で言う必要があ
る。どこまで直してくれるか保障は出来ませんが、やる必要はある。

道路整備 町長

13 各公民館で１００歳体操が開催されているが、８区でも開催できないか。
やっていただける区はないか要望をとっている。区長さん経由で8区が手を挙げていただければいい。もっ
と言えば指導者の講座を受けていただいて、8区で指導者が出ればもっといい。

高齢福祉 町長

14
割田団地に居住しているが、連帯保証人が２人必要である。連帯保証人を１人
に変更できないか。

現在は連帯保証人が2人必要です。割田団地の場所は基山の中でも羨望の的になっている。取り壊してマ
ンションを建設したらどうかという話も来ている。そういう方もいる中、保証人を減らすような、緩めることはでき
ない部分もあるので、バランスを取っていきたい。議員を含めて、郊外に割田町営住宅を移して、現在地に
マンションを建てれば人口が増えるという意見は多数ある。老朽化して取り壊しになれば、移設もあるかもし
れない。本桜は空きがあるが、割田は空いてもすぐ埋まり人気がある。
連帯保証人を無くすと保険に入らないといけなくなる。何かあった場合、事故等で家賃が払えない場合等に
保険で補填してもらうようになるため、別に費用が掛かることになる。

公共施設 町長

15
基山が歴史的な街というのは知られているが、ホテル、民泊等があればお客と
か来ると思うが難しいのか。

今度、合宿所を建設する。まずは合宿所からスタートして行く。あと、体験住宅を2つつくっている。2週間無
料で泊まれる体験住宅であるため、知り合いの方で基山に移住する気持ちがある方がいらっしゃったら是非
来ていただくようおすすめしていただきたい。
体験住宅の一つは消防小屋、もう一つは11区の閑静な住宅街にある。冷蔵庫・テレビ等ちゃんとついて、電
気代含めて無料となっている。
あとは、寺泊みたいなことをやろうとしているとこもある。
ジビエ、エミューとかの料理でアピールできれば、基山への来訪者も増え、それを見てホテル等を造ろうとい
う民間が現れてくる。ちゃんとした民間に基山を認めてもらえるようにならないといけない。今の基山にそこま
での価値はまだない。将来、基山に有名なホテルが来ていただくようになれば基山はだいぶんよくなってい
くのではないか。もちろん役場も頑張るが、町民の皆さんも少しずつ頑張っていただければ基山もよくなるの
ではないかと思っている。

まちづくり 町長
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